

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estrañj y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRNSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.-NÚM 2,033. DE LA NOCHE. MADRID, LUNES 28 DE DICIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## IMPORTANTE.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha dispuesto en favor de sus constantes suscritores, lo siguiente:

Los suscritores de Madrid que pagan un año adelantado, á contar desde 1.º de enero próximo, satisfarán solo á razon de SEIS REALES al mes, y los que abonon un semestre pagarán á razon de SIETE REALES.

Los suscritores de las provincias que adelantan un año, pagarán á razon de OCHO REALES al mes, y los que se suscriban por un semestre pagarán á razon de NUEVE REALES.

Los suscritores de Madrid que quieren disfrutar de esta gran rebaja, no tienen mas que avisarlo en la administracion, calle del Rubio, núm. 23, y esta se encargará de hacer la cobranza á domicilio.

Para hacer su abono los suscritores de las provincias, deberán, ó pagar en metálico en Madrid, por medio de comisionados, ó enviar libranzas de correo ó de otra casa de giro.

## PRIMERA EDICION.

Esciben de París: «Ya es conocido el plan de campaña de la oposicion para la discusion del mensaje en el Cuerpo legislativo. Las enmiendas que se propongan acerca de la politica interior, serán defendidas por toda la oposicion. Sobre la politica exterior hay divergencia. M. Guéroult y Havin se hallan animados de sentimientos belicosos, en tanto que sus colegas desean la paz.»

Entre los candidatos de oposicion que se presentarán en los dos distritos vacantes en París, se cuenta Mr. Garnier Pagés. El gobierno apoyará en dichos distritos á los candidatos derrotados en las primeras elecciones.

El cuerpo legislativo se reunió el 27 para tratar del empréstito, pero se ha presentado al proyecto una enmienda, por la cual el gobierno, en caso de ser admitida, no podría emitir mas de 100 millones en bonos del Tesoro. Esta enmienda será defendida por Mr. Thiers.

El *Constitutionnel* y la *Patrie*, de París, desmienten terminantemente la noticia publicada por la *Europa*, de Francfort, de que el príncipe de Reuss habia herido mortalmente en desafío á un diplomático español. La prensa francesa declara que no ha ocurrido tal encuentro.

Los diputados alemanes reunidos en Francfort, despues de haber declarado por unanimidad soberano de los ducados de Sleswig y Holstein al duque de Augsburgo han constituido un comité que se ha atribuido la mision de trabajar é influir en favor del duque por todos los medios legales; y ese comité, inmediatamente despues de nombrado, ha dirigido al pueblo alemán un manifiesto pidiendo desde luego hombres y dinero.

El duque de Monchy, ha dado una fiesta espléndida en su castillo de Monchy, Francia, y cada una de las damas recibia al entrar un abanico de seda blanco, en el cual se hallaban escritas con letras rojas el título de la pieza que iba á representarse y el nombre de los actores que iban á ejecutarla. El jóvon duque de Monchy, cuyas espléndidas fiestas recuerdan las famosas de Jouquet, tiene 22 años y 3 millones de renta.

Tenemos noticias de las repúblicas hispano-americanas. Segun cartas de Lima, fecha 13 de noviembre, la escuadra del general Pinzon se hallaba en las costas de la república de Nueva-Granada. Los españoles esperaban su llegada para ver si se obtenia reparacion por los atentados de Talambo. Tres de nuestros compatriotas heridos en aquel punto por los seides de Salcedo habian fallecido. Ya no se hablaba de la legacion anunciada para España.

En Nueva-Granada el pais continuaba tranquilo, habiéndose dispersado las pocas partidas de guerrilleros que hasta hace poco infestaban las inmediaciones de Bogotá. Las autoridades religiosas prestaban juramento de fidelidad al gobierno y á la Constitucion y volvían á desempeñar sus ministerios. En Panamá, sin embargo, estaban aun cerrados los templos.

En Bogotá se creia que la cuestion con el Ecuador se arreglaría amigablemente. Mosquera permanecia aun en Pasto, esperando el dia en que debia verificarse su entrevista con el presidente Moreno. Otras cartas, sin embargo, suponen al general Mosquera resuelto á hacer la guerra al Ecuador y que para ello hacia grandes preparativos. En el Ecuador, á su vez, esperaban la guerra y tenian escalonado un ejército de 10,000 hombres.

La república de Chile habia vuelto ya su actividad ordinaria. Las próximas elecciones y cuanto con ellas tiene relacion preocupaban profundamente los ánimos. La cuestion de límites con Bolivia aun no habia sido arreglada. El enviado de esta república, Sr. Frias, no habia presentado todavía credenciales, pero lo ha-

rá probablemente á principios de octubre, pues con tal objeto habia solicitado ya del Sr. Perez la entrevista de estilo. El famoso cacique araucano de Angel, el viejo Mellin, que tanto que hacer dió durante su vida al gobierno de Chile, murió el 7 de setiembre.

La asamblea nacional de Bolivia habia suspendido sus sesiones por no haberse podido reunir los dos tercios del número total de diputados. La cuestion con Chile seguia preocupando los ánimos. «Lo curioso á este respecto, dice desde Lima un corresponsal, es que, tanto el Sr. Bustillos, secretario de relaciones exteriores de Bolivia, como el Sr. Amunátegui y otros que sostienen la soberania de Atacama, aducen en justificacion de sus asertos la misma ley de Indias.»

Las noticias de Nueva-York que alcanzan hasta el dia 12, dan un resumen del mensaje de M. Lincoln. La enfermedad de este hacia presumir que vacaria la presidencia, la cual, como es sabido, se ocuparía en tal caso por el vice-presidente, que ahora lo es Mr. Hamcha: Este se ha mantenido hasta ahora apartado de los negocios, pero es sabido que no participa de las opiniones de M. Lincoln.

De una carta de Méjico fechada el 10 de noviembre, tomamos los siguientes párrafos: «El general Porfirio Diaz, que sin disputa alguna, es de lo menos malo que milita en las listas juaristas, atacó con unos 3,000 hombres la poblacion de Tasco el dia 27 del mes próximo pasado. Esta no se hallaba guarnecida mas que por unos 200 hombres de la Guardia nacional, que se defendieron bizarramente hasta el 29, en el que se rindieron á discrecion por falta de parque. Porfirio Diaz, á quien habia irritado en extremo tan inesperada defensa, hizo que se entregara á llamas de una buena parte de la poblacion; dispuso que se saquearan todas las casas, sin respetar mas que aquella en que él mismo se hallaba, y se llevó consigo todos los varenos que pasaban de 12 años. Se portó con la mayor benignidad con los nacionales vencidos, no fusiló á ninguno de ellos, se contentó con llevarse los en calidad de prisioneros.»

Se ha hablado estos dias mucho de las negociaciones que se supone existen entre el general Bazaine y los generales Comonfort, Doblado y Uruga, para hacer un arreglo que ponga fin al actual estado de cosas, que concluirá por arruinar al pais si se prolonga por algun tiempo.

Las últimas noticias de Atenas desmienten la que circuló de que la artilleria de guarnicion en aquella ciudad, se habia negado á abandonar las habitaciones del palacio real, donde habia estado provisionalmente alojada.

El proyecto de ley relativo á la organizacion del ejército, habia sido aprobado por el monarca, cesando entre los ministros el desacuerdo que ocasionó presentarse su dimision el de la Guerra.

Una diputacion compuesta del presidente del Parlamento Jónico y de uno de los miembros mas eminentes de esta Asamblea, habia llegado á Atenas con objeto de presentar al rey una protesta firmada por sus colegas contra las cláusulas del tratado de 14 de noviembre, que estipulan la demolicion de la ciudadela de Corfú y la neutralizacion de las siete islas. La protesta está escrita en términos muy enérgicos.

Causa mucha sensacion en Atenas un folleto aconsejando la disolucion de la Asamblea y demostrando la legalidad de una medida tan esencial al restablecimiento del orden.

Cartas de Turin dicen que el objeto del viaje del conde Passolini á Paris y Londres no ha sido otro que aprovechar las circunstancias de la cuestion Holstein para comprometer á los gobiernos de Francia é Inglaterra á que no apoyen al Austria en una guerra con Italia. Afaden que en Compiègne se ha considerado «esta idea aceptable encargando al conde Passolini que fuera á Londres donde seria ayudado en su propósito por el representante francés. El gobierno inglés ha recibido bien al representante italiano, pero desconfia de las intenciones del emperador y quiere que al mismo tiempo que la cuestion del Véneto se resuelva tambien la de Roma cesando la ocupacion francesa. El conde Passolini y el conde Russell han hablado de Roma: el conde Passolini ha ofrecido en nombre del emperador, que hará cesar ó modificará cuando menos la ocupacion del centro de Italia por los franceses.

Dícese tambien que el representante de Francia en Roma ha hablado ya de este asunto al gobierno pontificio, siendo tan mal recibidas sus indicaciones que está casi en desgracia. Se añade, en las referidas cartas, que un ejército francés de 120,000 hombres amenazaría la frontera alemana, si la confederacion auxiliaba á Austria para defensa de sus provincias no germánicas, con arreglo á las conferencias de Francfort.

El *Diario de Génova* dice por su parte, que se trata de resolver la cuestion romana del siguiente modo: habrá parlamento italiano en Roma; pero Victor Manuel continuaria residiendo en Turin: Roma no

seria para él mas que una especie de *sala de recibir*; esa es la frase adoptada. Solo iría á Roma para la apertura de las Cámaras cada cuatro años, ó bien para recibir á los embajadores de las grandes potencias. De este modo quedaria libre el papado de la vista de su rival del poder temporal.

La concentracion de las tropas rusas en la frontera de Turquía va cada dia en aumento. El ejército reunido en la Rusia meridional se calcula en 430,000 hombres al menos. Este ejército está al mando del general Luters. Otro ejército de 100,000 hombres se halla en Moscú formando la reserva de las fuerzas que manda Luters. En Odesa se han acumulado muchas provisiones y diariamente se dirijen inmensos trasportes con direccion á Nicolaieff y otras plazas.

El abate Mackiewicz, uno de los principales jefes de la insurreccion polaca desde que esta apareció, ha sido hecho prisionero por los rusos y conducido á Kowno donde será juzgado por un consejo de guerra.

Dicen de Londres que en la mañana del 24 se encontró muerto en su lecho al célebre escritor Mr. Thackeray.

La guarnicion de Roma ha recibido orden de hacer todos los servicios ordinarios y extraordinarios con armas y bagajes. Esta orden ha dado lugar á muchos comentarios.

En el Congreso federal de Washington se ha presentado una proposicion para enviar un comisario á Richmond para empezar negociaciones pacificas, pero ha sido rechazada.

Ha corrido el rumor en Nueva-York de que un cuerpo de ejército federal habia podido avanzar hasta diez y ocho millas de Richmond.

Los dos ejércitos enemigos que operaban en Virginia, han tomado cuarteles de invierno.

Las últimas noticias del Japon dicen, que la situacion general de aquel imperio respecto á los europeos habia mejorado mucho. El soberano temporal habia creado un consejo formado parte de él varios *daimios* afectos á su politica. Este consejo habia decidido continuar en buenas relaciones con los europeos. Parece que dicho soberano tiene el pensamiento de dotar al Japon de una constitucion que aunque informe, será punto de partida de una nueva era para aquel imperio.

El gabinete del jóvon y estudioso arquitecto murciano D. Federico Atienza y Palacios, visitado por cuantos artistas y anticuarios españoles ó extranjeros pasan por Murcia, acaba de enriquecerse con varios objetos antiguos, y entre otros una sortija de cobre, notable por la rareza de su forma y en la cual sobre una chapita de plata se lee la palabra *Cæris*, indicando así su procedencia romana.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica los reales decretos, admitiendo á D. Francisco Cutanda la dimision que, fundado en el mal estado de su salud, ha hecho del cargo de vocal de la junta consultiva de policia urbana y de edificios públicos, quedando S. M. satisfecha del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado, y nombrando para este cargo á D. José Luis Retortillo, abogado y jefe de administracion.

Por el ministerio de la Gubernacion se ha expedido un real decreto, que hoy aparece en el periódico oficial, nombrando una junta compuesta de los señores don Alejandro Oliván, presidente; D. José de Salamanca, duque de Sesto, D. Francisco de Cárdenas, D. Tomás Ibarrola y D. Lúcio del Valle, inspector de distrito del cuerpo de ingenieros de Caminos, con el fin de que con urgencia proponga un proyecto reformando las disposiciones hoy vigentes sobre construcciones civiles y facultades de la junta consultiva de policia urbana y edificios públicos, abreviando los trámites que retardan las resoluciones con perjuicio del buen servicio.

Habiendo acordado el Congreso de los diputados que se proceda á segundas elecciones de diputado á Cortes en el distrito de Trujillo, provincia de Cáceres, entre D. José Diaz Quijano y D. Manuel Perez Aloe, se ha mandado por real decreto de 27 del actual que se verifiquen aquellas con arreglo á la ley.

Por real orden de 22 de diciembre han sido nombrados alumnos de la academia de estado mayor de artillería de la armada, por haber cumplido con los requisitos de reglamento, D. Francisco Ceron y Cuervo, D. Eleodardo Piñals y Rodríguez, D. Ramon Albarran y Marquez, don Nicolás Perez y Marchante, D. Joaquin Rodrigo y Alonso, D. Juan Sandoval y Montgrán, D. Joaquin Cifuentes y Ametller, D. Manuel Teixeira y Montagut, don Manuel Garcia y Páramo, D. Manuel Ra-

mos Izquierdo, D. José Villalobos y Ezquiaga, D. Gabriel Escibano y Arjona, D. José Villamor y Zambrano.

Habiendo seguido en la última semana soplando los vientos de los mismos cuadrantes, y sosteniéndose, así la columna termométrica como la barométrica, á igual elevacion que en los dias anteriores, el temporal reinante ha sido el mismo; en nada ha variado, siguiendo las heladas y los frios, con una atmósfera sumamente despejada. Puramente estacionales fueron las enfermedades que predominaron: catarras de todas especies, fluxiones de la misma índole, calenturas de igual naturaleza, dolores reumáticos y nerviosos y calenturas gástricas fueron los que mas abundaron. Presentáronse tambien algunas inflamaciones de las membranas sérosas y mucosas, diarreas catarrales, cólicos espasmódicos, intermitentes perniciosas, pleuresias, pulmonías y algun caso, aunque raro, de apoplejia. Entre los exantemas predominaron las viruelas, que no respetaron edad ni sexo, ni aun á algunos que ya estaban vacunados; no escasearon las erisipelas, y se exacerbaron las erupciones herpéticas. En cuanto á la mortandad, fué poco mas ó menos la misma que la que viene observándose en los dos últimos setenarios.

Se ha confirmado la noticia de haber caído la mitad del premio grande de seis millones á un comerciante de Barcelona que adquirió medio billete.

El edificio iglesia de Santo Tomás de Valencia va á ser derribado para construir en su área varias casas por cuenta de la sociedad *La Peninsular* que ha adquirido el edificio.

Dicen de Castellon: «El sábado y el domingo ha llovido en esta ciudad y en la mayor parte de los pueblos de la provincia con tal abundancia, que los campos se han convertido en inmensas lagunas, empapándose las tierras y satisfaciéndose principalmente las necesidades del arbolado. Ahora podrá concluirse la siembra interrumpida por la pertinaz sequía que se venia experimentando. En la montaña ha caido nieve en abundancia. Los jornaleros que trabajaban en las obras del túnel y demás del ferro-carril, han sido despedidos hasta principios del año próximo. Los pobres han estado sin cobrar jornal en los dias de lluvia que no han podido trabajar, de modo que no serán grandes sus recursos para dirigirse á sus casas.»

Los 102,000 y pico de reales que se han recaudado para socorrer las desgracias ocurridas en Ruzafa, se han distribuido, dando á la viuda del maestro de la escuela 39,666 rs.; 8,975 á cada uno de los cuatro hijos de aquel desgraciado; á cada uno de los niños heridos, 366 rs.; á cada uno de los padres de los niños que murieron, 334; á los dos albañiles heridos, 300; y al pasante de la escuela, 717.

Ayer se verificó con gran pompa en la capilla del palacio de San Telmo, en Sevilla, el acto de administrar la primera comunión á las infantas doña Amalia y doña Cristina, hijas de SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier. Con este motivo los jardines estuvieron abiertos al público.

De París dicen que el embajador francés en Roma habló en el Vaticano de una guarnicion mista franco-italiana, de la restitucion de las provincias conquistadas, en las que Victor Manuel no seria mas que el vicario del Papa. De este modo el poder del Papa seria nominal como el del sultan de Egipto; pero con la diferencia de que el sultan no reside en el Cairo, ni va allá nunca. Victor Manuel iria de vez en cuando á Roma. Es mas que probable, añade el corresponsal que despues del fallecimiento de Pio IX, el rey transigia con sus antecesores, y el nuevo Papa que daría reducido á la condicion de los reyes nominales de la primera dinastia de Francia cuando los gobernadores del palacio, Carlos Martel y Pepino de Heristal, ejercian el poder real y dejaban el nominal á los reyes meronigios. Pio IX rechazó este arreglo.

Para el caso de que estalle la guerra y respecto á Nápoles el gobierno italiano cuenta con contener á esas provincias por medio de la guardia nacional, dividida en columnas movilizadas, y en cuerpos estables.

El principal inconveniente con que tropieza Victor Manuel para mantener el *Statu quo* en Italia, á parte del descontento del partido unitario, es el estado de la Hacienda que hace preciso un empréstito cada año.

Las últimas noticias de Calcuta recibidas en Londres alcanzan al 20 de noviembre. Segun ellas, todas las tribus de la frontera N. de la India estaban en plena insurreccion. Dos divisiones del ejército de Bengala habian sido enviadas para reforzar las tropas encargadas de operar contra los insurrectos.

En el mensaje del presidente Lincoln á las Cámaras anglo-americanas, á fin de restablecer la Union, se concede una amnistía á las personas que presten jura-

mento de fidelidad á los Estados-Unidos y jeren obediencia á las leyes adoptadas por el Congreso, y á la proclama presidencial relativa á la emancipacion de los esclavos. Este último juramento exigido, puede ser modificado por las asambleas legislativas. Las personas amnistiadas pueden ser reintegradas en la posesion de sus bienes, pero no de sus esclavos. Quedan excluidos de la amnistía los funcionarios confederados, los generales, almirantes y jueces del Sur, los desertores federales; y finalmente, todos aquellos que han tratado á los soldados negros de otro modo que como á prisioneros de guerra.

La situacion de la Hacienda aparece espuesta en estos términos: los ingresos, comprendido en ellos el empréstito, ascienden á 900,000,000 de pesos, y los gastos á 895,000,000. Las aduanas han producido 69,000,000 de pesos, los impuestos 37, y el empréstito 776,000,000. Los gastos del departamento de la Guerra han ascendido á 390,000,000 de pesos, y los de la marina á 63,000,000. Hay 100,000 esclavos libertados bajo la bandera federal. Mr. Lincoln declara que en tanto que se halle en el poder no será modificada la proclama relativa á la emancipacion de los esclavos. Añade que para cubrir los gastos hasta el mes de julio de 1864, se necesita un empréstito de 460,000,000 de pesos.

El rey de los helenos negocia para que las grandes potencias le presten con fuerza armada, caso de que estalle una revolucion en Atenas, que ponga en peligro su trono; pero parece que el gobierno francés se muestra poco afecto á esta idea, y que ha dado orden almirante que manda las fuerzas navales de Levante, que permanezca neutral caso que estallen desórdenes en Atenas.

El príncipe Napoleón ha escrito al comité polaco escusándose de no haber hablado en el Senado en favor de la insurreccion, porque el emperador se lo habia suplicado, y por razones de alta conveniencia politica.

Se halla vacante la plaza de arquitecto municipal de Cáceres, dotada con 8,000 reales.

Pasado mañana tendrá lugar el beneficio de la Adelina Patti. Se ejecutará el primero y tercer acto de la *Sonámbula* y el primero de la *Traviata*.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 132,104 rs.; importe de 2,200 imposiciones, de las cuales 94 eran de nueva entrada. Las devoluciones importaron 230,843 reales 81 cénts.

En el hospicio de Madrid ingresaron durante el mes de noviembre próximo pasado, 19 hombres y 14 mujeres, aumentando el número de los acogidos á 1,427. Hubo 29 bajas, de ellas 7 mujeres por defuncion. Las limosnas recibidas ascendieron á 21,000 rs.; 1,000 del Banco y 20,000 de la testamentaria de doña Maria Garcia de Zalles. Ademas se recibieron 12 camisas regaladas por D. Felipe Reinoso.

Los diarios ingleses atacan el mensaje del presidente de los Estados Unidos con verdadero encarnizamiento. El *Times* se esfuerza en presentar á Mr. Lincoln como al destructor de la democracia americana, como un dictador, un autócrata que ha despojado á la América de la herencia de Washington. El *Morning Post* participa tambien de la opinion del *Times*, y pretende que nunca los separatistas han sido más fuertes, más unidos, más fieles, más adictos al gobierno que se han dado.

Un despacho de Berlín del 23 de diciembre anuncia que el general Fleury, enviado extraordinario de Francia cerca del rey de Dinamarca, ha obtenido una segunda audiencia de este, y una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros Mr. Hall. El general Fleury ha abandonado á Copenhague para dirigirse á Berlín, en donde debe permanecer algunos dias.

Las tropas dinamarquesas se retiran del Holstein, y han recibido la orden de evacuar tambien la ciudad de Altona. Si esto continúa, dentro de algunos dias los ducados estarán pacíficamente ocupados por los ejércitos de la Confederacion, y los decretos de la Dieta habrán sido ejecutados. Esta ocupacion durará hasta que Dinamarca haya consentido en el abandono de las medidas que han decidido esta resolucion.

Se confirma la noticia de que el Sultán va á hacer un viaje á Francia en enero ó febrero. El gabinete otomano no se opone á este viaje.

La *Andalucía* de Sevilla niega, con datos auténticos, que sea cierto que los vapores destinados á las obras del Guadalquivir, impidan muchas veces el paso á los buques que navegan por el río. Tan lejos de ser así, resulta que los mismos vapores que están al servicio del ingeniero jefe señor Pastor prestan auxilio á las embarcaciones en los sitios que ofrecen alguna dificultad.



La comision encargada, en virtud del real decreto de 13 de abril de 1860, de la formacion de la Farmacopea Española...

Segun ciertos datos estadísticos recientemente publicados en Francia, se calcula que de la tan conocida obra El Telegrafo...

En estos dias de Pasqua se ha dado a los presos de las cárceles, del fondo de que dispone la junta auxiliar...

En las calles de las principales poblaciones de Hungría se ha fijado una proclama manifestando que se va a formar un comité general para la independencia de Hungría...

Una correspondencia de Madrid inserta en un periódico dice que el general Concha, despues de la publicacion de la carta leida por el conde de Luis...

Desde el primer dia de Navidad han quedado los jóvenes presos de la cárcel de Villa distribuidos en los nuevos departamentos...

En gran número de poblaciones de España se han solemnizado las Pascuas, dando comidas extraordinarias a los presos de las cárceles...

La reina de Portugal, doña Maria Pia, segun dice un periódico de Lisboa, ha mandado hacerse un precioso traje de laboradora portuguesa...

En Portugal circula con alguna consistencia el rumor relativo al próximo destierro del tabaco en aquel pais.

Las noticias que los periódicos portugueses dan respecto al estado de los habitantes de Cabo-Verde, no son muy ilusioneras. El estado sanitario y la tranquilidad pública eran satisfactorios...

El segundo dia de Pasqua se verificó en Alicante una expedición a la isla de Tabarca, a la que concurrieron muchas familias distinguidas...

Se ha presentado a la censura una linda pieza en un acto y en verso, que con el título de Amor es irrunfo ha escrito el apreciable y estudioso joven D. Antonio Perez Rioja...

El conocido folletista Sr. Lago va a publicar en breve un curioso trabajo sobre cuestiones de administración...

Dice el correspondiente del Diario de Barcelona en Madrid: a la interpelecion del señor Castro sobre el estado del Tesoro, que el señor Lascoti ha aplazado para despues de las fiestas...

El ayuntamiento de Villanueva ha obsequiado estos dias a los presos en las cárceles de aquel partido con dos completas comidas...

El Peninsular de Cádiz ha sido denunciado por haber publicado el artículo que con el epigrafe de La Clave dió a luz el Diario Español.

Escríben de París: Confirmase que el archiduque Maximiliano, instado por la corte de las Tullerías para que tome una resolución...

Se están haciendo actualmente compras considerables de armas para Méjico; se trata de equipar el ejército aliado...

Muy pronto va a discutirse en el Senado la cuestion de la publicidad de las actas de sus sesiones.

Los mas acreditados y mas recientes figurines de París de modas de señora, recomiendan para traje de recibir un vestido de seda, color de tortola...

En estos dias se han repetido las conferencias entre el nuncio de Su Santidad y el ministro de Gracia y Justicia...

El príncipe Czartoriski ha distribuido en el Senado francés un cuaderno conteniendo todos los documentos relativos a la cuestion polaca...

Las cartas de París vienen hablando de proyectos de alianzas entre las grandes naciones de Europa.

parece positivo que se siguen gestiones muy activas para ajustar una alianza entre los gobiernos de París y Washington.

baja, que desea conocer personalmente al emperador Napoleon.

Las principales fabricas de fundicion de Francia trabajan activamente en la construccion de cañones balas y utensilios de guerra.

Dice el boletín de El Arte en España que el celebrado artista D. Victor Manzano acaba de pintar un bellissimo cuadro...

Del 3 al 9 de diciembre transitaron por el ferro-carril de Albacete a Cartagena 330 viajeros; el producto fué 13,614 rs. 39 céntimos.

Durante el mes de noviembre último, entraron en las salas de medicina del hospital general de esta corte 325 hombres, 284 mujeres y 19 niños...

Lo mas elegante en la presente estacion para traje de calle de señora, es un vestido de poplin color de pensamiento...

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 28

Table with exchange rates and prices for various goods like wheat, oil, and sugar.

TERCERA EDICION

Hoy ha estado reunido el Consejo de ministros en la presidencia desde las doce hasta los dos de la tarde.

Han sido nombrados gentiles-hombres de cámara el señor marqués de San José y el señor conde de Villalobos...

El nuevo gobernador civil de la isla de Cuba Sr. Michelena saldrá de la Península para su destino en el vapor que partirá de Cádiz el 15 del mes próximo.

Dícese que ha sido ó va a ser nombrado administrador del colegio de Loreto el presbítero D. Marcelino de Larsena...

Ha sido nombrado secretario de la intendencia general de la isla de Cuba el Sr. Blanco Casariego...

En estos dias se han repetido las conferencias entre el nuncio de Su Santidad y el ministro de Gracia y Justicia...

En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente en la reforma del sistema tributario de la isla de Cuba.

parece que por el correo de hoy se remite al capitán general de la isla de Cuba, una importantísima real orden...

El real decreto que hoy ha publicado la Gaceta nombrando una junta para proponer un proyecto de reforma de las disposiciones vigentes sobre construcciones civiles y facultades de la junta consultiva de policía urbana...

dad pública todos los expedientes relativos a la alineacion de calles y plazas, y se hace preciso oír a las diputaciones provinciales...

Por real orden de 18 del actual se ha concedido a D. Gabriel Gálcerán y Alsina, administrador de aduanas de la provincia de Palma...

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas: Copenhague 27.

Dagbladet ha atacado en su discurso vigoroso a Inglaterra y Rusia. La Alemania, a su juicio, quiere apoderarse del Schewig Holstein...

Turin 27. Garibaldi ha hecho dimision del cargo de diputado.

«La Italia» declara que el manifiesto húngaro emana directamente de Kossuth. El comité nacional tiene la misma organizacion que el de Polonia.

Lo mas elegante en la presente estacion para traje de calle de señora, es un vestido de poplin color de pensamiento...

El Liceo Piquer celebra sesión mañana martes: los billetes que no hubiesen sido recogidos el domingo, se habrán repartido hoy de una a dos.

Conforme lo habíamos anunciado, se verificó ayer 27 la última sesion ordinaria de este año y del período antiguo de la Real Academia de Arqueología y Geografía del Príncipe Alfonso...

Dióse cuenta en esta sesion de la real orden de 3 de julio último, por la que Su Majestad, para la que nada es mas grato que asociar desde la infancia a su muy amado hijo el príncipe de Asturias...

Dióse cuenta en esta sesion de la real orden de 3 de julio último, por la que Su Majestad, para la que nada es mas grato que asociar desde la infancia a su muy amado hijo el príncipe de Asturias...

Dióse cuenta tambien de que S. A. R. el esprado señor infante habia concedido en su palacio local a la Academia para sus sesiones públicas y ordinarias...

Despachados que fueron todos los asuntos pendientes, el Excmo. señor conde de Altamira, despues de haber manifestado al cuerpo la preciosa medalla de premios con el busto de S. M. la Reina...

Protector: S. A. R. el Sermo, Sr. D. Alfonso Borbon y Borbon, príncipe de Asturias.

fonce Borbon y Borbon, príncipe de Asturias.

Presidente: S. A. R. el Sermo, señor infante D. Sebastian Gabriel de Borbon y de Braganza.

Vicepresidentes: Excmo. señor conde de Altamira; duque de Montemar, y excelentísimo señor don Lorenzo Arrazola.

Consiliares primeros: Excmo. señor marqués de Geron, é Ilmo. Sr. D. José Pulido y Espinosa.

Director facultativo: D. Basilio Sebastian Castellanos.

Consiliares segundos: Ilmo. Sr. D. Genaro Sanz, presidente de la tercera seccion; Excmo. Sr. duque de Baena, representante de las diputaciones de provincia; Excmo. Sr. conde de Ripada, representante de las secciones españolas extranjeras; Excmo. Sr. marqués de O.Gabán, representante de los académicos de Honor; Excmo. Sr. D. Claudio Moyano, decano.

Censor: Sr. D. Francisco Bermudez de Sotomayor, presidente de la primera seccion.

Archivero: D. Antonio Maria Lopez Ramajo.

Bibliotecario: D. Ildefonso Serafin de la Fuente.

Secretarios: D. Luis Perez Rico, de gobierno; D. Juan Tro y Ortonano, de secciones y diputaciones de provincia, y don Mariano Nougués, de secciones y correspondencia extranjera.

Esta noche sale para su destino el nuevo gobernador civil de Oviedo, Sr. Pardiñas. Ha sido nombrado administrador general de rentas terrestres de la isla de Cuba y de estadística; el que solo era administrador de rentas terrestres, señor Casas.

Se confirma la noticia de haber sido nombrado D. Fermin Figueras administrador de rentas marítimas de la Habana, ó como se le llamará ahora; administrador central de aduanas.

El dia 30 se reúne el capítulo de la orden de Santiago en la iglesia de señoras comendadoras, para celebrar la fiesta de la traslacion del Apostol. La funcion empezará a las once de la mañana...

El ayudante de Correos, Sr. Querola, que salió de esta corte en la expedicion del día 23, por el ferro-carril del Norte, se cayó del coche-estafeta, a un kilómetro de Navalgrande...

Se nos ha asegurado que el gobierno y la empresa de vapores-correos trasatlánticos van a proporcionar una importante mejora, y en verdad que la creemos urgente y hasta indispensable.

Si se consigue que la correspondencia de Madrid, de los dias 13 y 27 de cada mes, llegue siempre con seguridad para los vapores correos del 13 y 30, el beneficio, sobre todo para el comercio, será muy grande.

Por el correo interior nos dirigen las siguientes preguntas: ¿Qué hace la empresa del ferro-carril de Orense a Vigo? ¿Es cierto que al fin han empezado unos pocos hombres a trabajar en las Gándaras de Budiño...

El correspondiente en Madrid del Diario de Barcelona dice que los forjadores de crisis ministeriales andan tristes estos dias al ver que se les ha escapado de las manos la que erian inevitable despues de votado el mensaje...

El representante de Turquía en San Petersburgo ha recibido seguridades del Czar, de que, lejos de abrigar intenciones hostiles contra la Puerta Otomana...

El gobernador de Polonia ha ordenado trasportar a Siberia veinticinco súbditos prusianos que estaban prisioneros en Kalisz.



LA CORRESPONDENCIA GUESTA OCHO REALES AL MES EN MADRID, TREINTA POR TRIMESTRE EN PROVINCIAS Y SETENTA Y DOS EN ULTRAMAR Y ESTRANJERO.

El 8 del mes próximo tendrá lugar la subasta pública para contratar los transportes terrestres de sal, con arreglo al pliego de condiciones que hace tiempo publicado en la Gaceta.

El brigadier D. Antonio Caballero de Rodas, se halla enfermo de alguna gravedad.

En la causa seguida contra Pedro Mari-gall, vecino de Torre de Valdealmendras, por muerte dada a su mujer, ha pedido el fiscal de S. M. la pena de cadena perpetua, en vez de la de muerte que había sido dictada en el juzgado de Atienza.

Ayer fué puesto a huir recaudo un criado del café de la plazuela del Conde de Barajas, de quien se quejó su ama que le había sacado del cajón algún dinero. Según parece, el mozo había sido ya despedido por gracias análogas.

También fué detenida ayer una mujer que recogida hace unos cuantos días por caridad en una casa, tuvo a bien apropiarse algunas prendas de ropa y marchar a buscar caridad en otra parte; pero ayer la vio en la calle la persona a quien había robado y la delató a la autoridad.

Los revendedores de billetes han sacado bien los aguinados con las funciones de teatros durante estas festividades, pero algunos les ha salido cara la fiesta, pues los agentes de la autoridad no los han dejado descansar un instante, y a muchos de ellos les han ocupado a algunas localidades.

A pesar de haberse desmentido hace mucho tiempo la noticia de que Portugal pensaba ceder al rey de Italia una isla que sirviese de punto de deportación para los italianos, la Presse vuelve a decir que circula este rumor con mucho crédito y que las negociaciones habrán llegado ya a un buen término, y asegura que la isla indicada es la de Mozambique. Asegúrase también, según el mismo periódico, que muy en breve saldrá un buque italiano con cien operarios para dar principio en dicha isla a los trabajos convenientes. Los periódicos portugueses se muestran alarmados por esta noticia y escitan al gobierno a que la desmienta.

Con motivo de verse mañana en la sala correccional una causa seguida contra La Iberia, a consecuencia de un escrito de D. Romualdo Casado, en que censuraba la conducta del alcalde de cierto pueblo, D. Carlos de la Fuente, y estando también anunciada para mañana otra vista contra el número 2.444 del mismo periódico, por injurias al fiscal de imprenta, se había solicitado la suspensión de esta segunda vista, pero parece que ha sido denegada la pretensión.

Desde el día 2 del mes próximo, como hemos anunciado oportunamente, se dará principio al cange de los sellos de franqueo de cuatro cuartos, medida que se hará extensiva más adelante a las demás clases de sellos.

Ha fallecido en esta corte el miliciano nacional veterano D. José Stuyk, persona bastante conocida y muy apreciada por sus excelentes cualidades, y sin una desmentida honradez.

Ayer tarde venía una muchacha con su padre que había estado de caza y traía la escopeta en la mano. Sin duda se le escapó el tiro por efecto de cualquier inadvertencia, é hirió, aunque levemente en las piernas a dos niños de poca edad. El hecho tuvo lugar en las afueras del portillo de Embajadores, a hora en que había muchísima gente en el paseo, y fué extraño que no ocurriera una desgracia mayor.

En vista del buen resultado que está dando la enseñanza en la escuela de jóvenes establecida en la cárcel de Villa, dícese que la junta auxiliar de cárceles trata de establecer una escuela análoga en el departamento de mujeres. El pensamiento nos parece tanto más loable, cuanto que hemos oído a personas completamente imparciales, encomiar el buen éxito de la escuela creada, tanto en la parte de primeras letras como en la de doctrina y educación cristiana.

A consecuencia de la visita girada a las cárceles por el director del ramo, Sr. Valero y Soto, es probable que reciba un grande impulso el proyecto ya iniciado de establecer locutorios, medida indispensable para evitar muchos abusos, que son de todo punto incorregibles, mientras continúe la cárcel de Villa en las malas condiciones que actualmente tiene. El señor Valero y Soto se muestra dispuesto a hacer cuanto de su parte esté para mejorar en lo posible el servicio de las cárceles. Interin llega el día en que se construya el nuevo edificio proyectado.

El capítulo de caballeros de la orden militar de Santiago se reunirá en la iglesia de Comendadoras de la misma orden el 30 del corriente, a las once de su mañana, para celebrar con una misa solemne y sermón la festividad de la traslación del Santo Patrono.

Parece que han sido separados los administradores de las salinas de La Malá y de Hinojales, a consecuencia de la visita recientemente girada a aquellos establecimientos, y según escriben de Granada, esta visita continúa con suma eficacia y los resultados han de ser sumamente ventajosos para los intereses del Estado, puesto que quedarán corregidos no pequeños abusos.

Los periódicos de oposición portuguesa siguen haciendo una guerra horrible al ministerio; algunos acusan al ministro señor Lobo D'Avila, nada menos que de corruptor y concusionario; le consideran como una calamidad para el país, y añaden que habiendo huido cobardemente de contestar en la prensa a las acusaciones que se le han dirigido, no logrará justificarse en el Parlamento, a pesar del apoyo que hallara en la mayoría facciosa con que cuenta el ministerio.

O'Conservador dice por su parte, que el ministro de Hacienda Sr. Lobo D'Avila no puede conservar su puesto porque el país no le quiere y el pueblo sospecha de su honradez; y que si no cayera parlamentariamente y se obstinase en seguir siendo ministro habrá de caer de otro modo mucho más estruendoso, mas fatal para el propio ministro y tal vez para el país.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1.159 fanegas de trigo, de 45 a 52 reales fanega; la cebada se vendió de 23 a 32 rs.; y la algarroba, a 45.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 56 de abono.

A las 8 1/2.—La Sembradora.

PRINCEPE.—A las 8.—Eclipse parcial.

Baile.—La casa de locome Roque.

ZARZUELA.—A las 8.—La conquista de Madrid.

CIRCO.—A las 8.—Del dicho al hecho.

Baile.—Turris burris, triguís traguís.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—Entre bobos anda el juego.

Los Castañeros picadas.

TEATRO DEL RECREO (calle de la Flor Baja, núm. 4).—A las 7 1/2 de la noche.

Drama sacro.—Los pastorcillos en Belén.

La venida del Mesías.—Chivato en la selva encantada.

TEATRO DE LA INFANTIL.—(Platería de Martínez).—A las 4.—El Nacimiento de Dios y adoración de los Santos Reyes.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 29.—Santo Tomás Cantuariense, obispo y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en el primer monasterio de Señoras Salesas Reales (plaza del mismo nombre) donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y reserva.—En el Oratorio del Caballero de Gracia prosigue la novena del Santo Niño Jesús.—Por la mañana será la misa cantada a pastorela, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Juan Francisco Guerra.—En la parroquia de Santiago dará principio al anochecer una devota novena al Niño Jesús, y predicará don Patricio Páramo.

Visita de la corte de María.—Nuestra

Señora de Monserrat, plazuela de Anton Martín, ó la de la Cabeza en San Ginés.

Banco de Economías.—Ayer ha celebrado su junta general esta sociedad, a la que asistió un crecido número de impositores, bajo la presidencia del excelentísimo señor don Tomás de Ligués y Bardell, jefe del delegado del gobierno de su majestad. Después de leer los artículos del reglamento referentes al objeto y las convocatorias insertas en la Gaceta y Diario de Armas con la anticipación debida, por la gerencia se leyó una luminosa Memoria, se presentaron los balances detallados de las operaciones realizadas en el tercer año social que demostraban el estado lisonjero de la sociedad, y después de haberse discutido algunos puntos interesantes, se levantó la sesión, quedando sumamente complacidos los concurrentes que acordaron un voto de gracias para el consejo de vigilancia, así como para la gerencia de la sociedad.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada; Cuenca e Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de Cuena, D. Hipólito Adriaensens y Bastónes. Jefe de día: Señor teniente coronel de Artillería a caballo, D. Clemente Velarde. Visita de hospital: Coraceros de Borbon.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

A MITAD DE PRECIO.—ACABA DE abrirse un nuevo establecimiento de construcción de camas de hierro con ruedas y dibujo 100 rs.; palanganeros desde 12 en adelante y perchas a real el gancho: Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.

DON MANUEL LAZARO DE BURGOS, grabador, ha trasladado su estudio calle de Oriente, núm. 6, cuarto segundo.

EN LA NOCHE DEL SABADO 26 SE han perdido en la calle de Alcalá unos gemelos de teatro. Si la persona que los ha encontrado quiere llevarlos al portero de la casa número 70 de la calle de Alcalá, se le darán las señas y una gratificación equivalente a su valor.

CUATRO OBJETOS DE REGALO.—UN cuaderno, un cuaderno, unos gemelos y se timbra el papel, al que compré una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabón, obetas y polvos. Todo 12 reales: todo mas superior, dorado y luto, 16, 20 y 24 reales. Principe, 8. Objetos de escritorio de Fernández. Cien cartas y 100 sobres, 6 reales.

GUANTERIA DE M. ARRIETA.—MONtera, 2.—Se cede esta espaciosa tienda y se hace definitivamente almoneda de todas sus existencias en los días que restan de mes, habiendo reducido los precios a la mitad del coste.

PAPEL MINISTROS.—SE HA RECIBIDO una gran remesa de esta clase de papel de la superior con tanto dorado que para su pronto despacho se espenderá a 20 rs. cada 120 cartas. Se regalan 100 sobres arreglados al papel y engomados. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo a la relojería.

DUENAS.

MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

FOTOGRAFIA DEL SUR. LOPE DE Vega, 32.—En este establecimiento se siguen haciendo retratos a 20 rs. con cuatro copias, y las demás a 2 rs.

LA AMERICA.

Esta acreditada revista ya a entrar desde enero próximo en el año octavo de su publicación.

Saló a luz en excelente papel, forma elegante e impresión esmerada, escudando el tamaño de cada número de cinco pliegos de papel sellado.

Cuesta en España 24 rs. trimestre.

En el extranjero y Ultramar 24 rs. por año.

Se reciben los anuncios y suscripciones en Madrid, en las librerías de Durán, Carrera de San Jerónimo, y de Moya y Plaza, calle de Carretas.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Cevallos, propietario.

Vicepresidente: D. Antonio Aparicio y Guizarro, ex-diputado a Cortes y propietario.

Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Director general: D. Federico de Salido y Baydes, propietario.

Director adjunto: D. José Mur Villanova, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rvn. 13.591.061-68.

Esta compañía es la única en su clase que esculye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite impositores desde 10 reales; interés abonado 9-33 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

EL CORREDOR DE PLAYA.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—Aquel que se había desmentido hace mucho tiempo la noticia de que Portugal pensaba ceder al rey de Italia una isla que sirviese de punto de deportación para los italianos, la Presse vuelve a decir que circula este rumor con mucho crédito y que las negociaciones habrán llegado ya a un buen término, y asegura que la isla indicada es la de Mozambique. Asegúrase también, según el mismo periódico, que muy en breve saldrá un buque italiano con cien operarios para dar principio en dicha isla a los trabajos convenientes. Los periódicos portugueses se muestran alarmados por esta noticia y escitan al gobierno a que la desmienta.

—Aquel que se había desmentido hace mucho tiempo la noticia de que Portugal pensaba ceder al rey de Italia una isla que sirviese de punto de deportación para los italianos, la Presse vuelve a decir que circula este rumor con mucho crédito y que las negociaciones habrán llegado ya a un buen término, y asegura que la isla indicada es la de Mozambique. Asegúrase también, según el mismo periódico, que muy en breve saldrá un buque italiano con cien operarios para dar principio en dicha isla a los trabajos convenientes. Los periódicos portugueses se muestran alarmados por esta noticia y escitan al gobierno a que la desmienta.

—Aquel que se había desmentido hace mucho tiempo la noticia de que Portugal pensaba ceder al rey de Italia una isla que sirviese de punto de deportación para los italianos, la Presse vuelve a decir que circula este rumor con mucho crédito y que las negociaciones habrán llegado ya a un buen término, y asegura que la isla indicada es la de Mozambique. Asegúrase también, según el mismo periódico, que muy en breve saldrá un buque italiano con cien operarios para dar principio en dicha isla a los trabajos convenientes. Los periódicos portugueses se muestran alarmados por esta noticia y escitan al gobierno a que la desmienta.

—Aquel que se había desmentido hace mucho tiempo la noticia de que Portugal pensaba ceder al rey de Italia una isla que sirviese de punto de deportación para los italianos, la Presse vuelve a decir que circula este rumor con mucho crédito y que las negociaciones habrán llegado ya a un buen término, y asegura que la isla indicada es la de Mozambique. Asegúrase también, según el mismo periódico, que muy en breve saldrá un buque italiano con cien operarios para dar principio en dicha isla a los trabajos convenientes. Los periódicos portugueses se muestran alarmados por esta noticia y escitan al gobierno a que la desmienta.

—Aquel que se había desmentido hace mucho tiempo la noticia de que Portugal pensaba ceder al rey de Italia una isla que sirviese de punto de deportación para los italianos, la Presse vuelve a decir que circula este rumor con mucho crédito y que las negociaciones habrán llegado ya a un buen término, y asegura que la isla indicada es la de Mozambique. Asegúrase también, según el mismo periódico, que muy en breve saldrá un buque italiano con cien operarios para dar principio en dicha isla a los trabajos convenientes. Los periódicos portugueses se muestran alarmados por esta noticia y escitan al gobierno a que la desmienta.



HOSPEDAJE BUENO Y BARATO, CON buenas habitaciones, Cruz, 14, entre-suelo derecha.

PAVOS Y VINO GENEROSO POR suerte.—A los muchos favorecedores de la fonda de Cataluña, calle de la Gorguera, núm. 17. Cada número será de 4 reales, y de 2 a los abonados por meses. Suplica el dueño a los que celebren convites, que pasen a avisar un día antes para evitar confusión.

QUIEN HUBIESE PERDIDO UN BONI-Lo digo de figura de calabaza dentro de su estuche, acuda al Postigo de San Martín, 18, segundo.

LA PROBIIDAD. Caja universal de ahorros y operaciones mercantiles.

Presidente del Consejo.—Excmo. señor conde de Yumury, teniente general, ex-ministro de la corona y senador del reino. Vicepresidente.—Excmo. señor marqués de Albranca y de Monesterio, grande de España de primera clase. Direccion gerencia.—Sres. Menéndez de la Vega y compañía, fundadores propietarios. Abogado consultor.—Sr. D. Julian de Mendieta.

FIANZA ADMINISTRATIVA. Los fundadores, de su cuenta y peculio propio, depositan en títulos del 3 por 100, en la Caja general de Depósitos el 20 por 100 de las imposiciones voluntarias.

Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs., y se les abona: 1.º El 9 por 100 anual fijo, acumulado mensualmente al capital. 2.º El 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, repartido a prorrata y acumulado trimestralmente. Los imponentes pueden retirar sus capitales en todo ó en parte, cuando gusten, según los estatutos. Asimismo pueden cobrar los intereses mensual ó trimestralmente, á su voluntad.

Direccion general y oficinas, calle de Espoz y Mina, núm. 1.

SOMBRERERIA CALLE DE LA ADUANA, 8.

INOCENTE PEREZ, oficial que ha sido de los acreditados establecimientos de Almadén y Belas, y socio de Gonzalez en la calle de Jacometrezo, número 84, ofrece al público su casa y un grande, variado y elegante surtido de sombreros de copa y de fieltro, siendo los géneros de las principales fábricas de París, y haciendo una rebaja de diez reales en cada clase: Clase superior, ó sean los de 80 rs. á 70. Primera clase, ó sean los de 70 á 60. Segunda clase, ó sean los de 60 á 50. Tercera clase, ó sean los de 50 á 40.

SE CEDEN HABITACIONES CON ASIS-Stencia ó sin ella. Calle del Baño, 16, principal.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NU-mero 23, tercero de la derecha, se admiten huéspedes, á 8 rs., con principio.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. ESPOZ Y MINA (PARTE NUEVA), NUM. 15.

Préstamos hipotecarios, descuentos de resguardos ó de cartas de pago de la Caja de Depósitos, y de cupones, préstamos con garantía de los mismos valores. Se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante. Capital ingresado hasta 1.º de diciembre Rs. vd. 13 491.061-68.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES NI GASTOS.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA ALIMENTO REGENERADOR

DU BARRY DE LONDRES. Para las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, el estreñimiento pertinaz, las almorranas, hemias, ventosidad, palpitaciones, diarreas, hinchazon, mareo, zumbido de oidos, acidez, la pituita, náuseas y vómitos antes y despues del emba-razo, dolores, ágricos, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, enfermeda-des del hígado, de los nervios, membrana mucosa y la bilis, insomnio, tos, opresion, asma, catarros, bronquitis, tisis (consumacion), herpes, erupciones, melancolia, pér-dida, reumatismo, gota, fiebre, histerico, neuralgias, vicio de la sangre, hidropesia, esterilidad, falta de frescura y de energia.

EXTRACTO DE 60.000 CURAS PERFECTAS. Número 52,081: El duque de Plaskow, mariscal de corte, de una gastritis. Número 58,614: Mme. la marquesa de Brehan, 7 años de padecimientos al hígado, agitacion nerviosa, indigestiones dificiles, insomnios y melancolia. Número 50,416: El conde Stuar de Decies, par de Inglat-terra, de una dispepsia, (gastralgia) pa-decimientos nerviosos, espasmos, calamb-res, náuseas, dolores al pecho y en las espaldas. Número 47,421: Mme. B. Jacobs, de penosos y horribles padecimientos nerviosos, indigestiones, erupciones, histerico y melancolia. Núm. 49,842: Mad-a-me Maria Joly, 50 años de estreñimiento, indigestion, enfermedades nerviosas, as-ma, tos, flato, espasmos y náuseas. Nú-mero 36,418: El doctor Minster, de calamb-res, espasmos, malas digestiones y vó-mitos diarios. Número 31,328: M. W. Pal-ching, de almorranas. Número 26,270: M. Roberts, de consumacion pulmonar, tos, vómitos, estreñimiento y sordera de 25 años. Número 48,422: Mme. la condesa de Castel-Stuaz, 9 años de irritacion ner-viosa y enagenacion mental. Número 44,816: M. el arcediano Alex. Stuart, 3 años de padecimientos nerviosos, reuma-tismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Número 43,810: M. G. Hencke, de escrófulas. Número 45,210: M. Martin, doctor en medicina, de gastralgia é irri-tacion de estómago que le hacian vomitar 15 y 16 veces al dia durante un largo pe-riodo de 8 años. Número 46,218: El cor-onel Watson, de gota, neuralgia y consti-pacion pertinaz. Número 49,422: M. Bal-dwin, de estenuacion completa y parálisis de los miembros, á consecuencia de sus escosos juveniles. Número 54,615: M. el baron de Palents, prefecto de Lan-geneau, de constipacion pertinaz y sufrim-ientos nerviosos. Número 48,721: M. el baron Zaluskowski, general de division, de crueles padecimientos en las vias di-gestivas durante muchos años. Mme. Ga-lard, calle de San Miguel el Grande, nú-mero 17 en París, de tisis pulmonar, no obstante haber sido declarada incurable y por consiguiente sin esperanza de vida. La Revalenta es mas fortificante y menos costoso que el chocolate, té, café y el aceite de hígado de bacalao. Este delicioso alimento economiza mil veces su precio respecto de otros métodos curativos: 60 mil curas van ya practicadas, cosa que ningua otro remedio ha podido consiguir.

En cajas de 1 libra... 20 rs. ya. de 2 libras... 37 de 3 libras... 80 de 12 libras... 170. Alicante, Sr. S. Soler. Málaga, Sr. D. Jorge Hodgson. Bilbao, Sr. D. José María Somonte, dro-guero, y todos los principales droguitas y boticarios del pais. Y en Gibraltar, A. H. Roberts.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Calle de Tetuan, núm. 3.—Esta socie-dad advierte al público, que tiene 1.000 cajas de 12 botellas cada una, de las va-rias clases de sus vinos para regalos de Navidad.

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá el dia 3 de enero próximo, á las doce de su mañana y en los salenes de Capellanes, á la su-basta de construccion de 14 casas en los terrenos de su propiedad calle del Desen-gaño, núm. 10, con vuelta á las del Bar-co y Valverde.

La subasta se divide en tres grupos y los planos y pliegos de condiciones estan de manifiesto desde este dia en las ofici-nas calle del Sordo, núm. 27, cuarto se-gundo, para que puedan enterarse los que deseen tomar parte en la licitacion. Ma-drid y diciembre de 1863.—El direc-tor general, Pascual Madoz.

LA CIUDAD DE BURDEOS, HORTA-leza, 19, Cave Bordelaise.—Se ha re-cibido un gran surtido de los mas repu-tados vinos de Burdeos, Champaña y lie-coros extranjeros.

Queda establecido en dicha casa el ú-nico depósito de los acreditados vinos del Marqués de Benemejías.

BUENCISCO DE RETAMA, SIN TUFO, Puesto en casa de los consumidores, Por carros á 140 rs. uno y 70 el medio, y por espuelas á 6, 8, 10, 12 y 16 rs. una. Calle de Jacometrezo, núm. 76, carbon-e-ria, en frente de una carniceria.

AZUFRE EN POLVO REFINADO DE Superior clase para los viñedos.—Los señores Wolf, Rabe y compañía, de Me-sina, tienen las mejores minas y estable-cimientos en las costas de la isla de Sic-ilia y se encargan de ejecutar las órde-nes que se les pasen, garantizando el gé-nero sin mezcla alguna de materia extraña.

EN LA PLAZUELA DE LAVAPIES, núm. 8, pajaría, se vende paja de maiz, para jergones á 14 rs. arroba.

SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Res-umillas de papel inglés con canto dora-do que contienen para 250 cartas con 200 sobres 24 rs., sin dorar el papel 26 rs. (los sobres son engamos). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

GRAN SUR-tido en plu-mas metálicas, lapiceros, papel y sobres para cartas, Alcalá, núms. 6 y 8.

CALENDARIO PIADOSO PARA 1864.

RECOPILADO POR EL Dr. en teología D. Miguel Martínez y Sanz. Este Calendario es el mas completo y barato en su clase de los publicados hasta el dia, y puede servir para toda España. Consta de 150 páginas en 8.º, de excelente pa-pel y esmerada impresion, con una bonita cubierta de colores. Contiene un resumen de los Evangelios de todos los domingos y principales festi-vidades, varias oraciones y prácticas piadosas, entre ellas catorce novenas aproba-das y enriquecidas con infinitas indulgencias por los Sumos Pontífices Pio VII y Pio IX, y unas oraciones de San Alfonso María de Ligorio, para los siete dias de la semana, etc., etc. Editor, D. Antonio Perez Dubrull, calle del Pez, 6, Madrid, á donde se pueden di-rigir los pedidos, y en las principales librerías.

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS,

DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. Asociacion general para redimir el servicio de las armas. AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M. El objeto de esta sociedad, es proporcionar recursos á los padres de familia para librar del servicio de las armas, con arreglo á la ley, á aquellos de sus hijos á que-nes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del dia del sorteo en que ha de ser incluido. Se suscribe y se dan prospectos y esplicaciones en Madrid, en las oficinas de la direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los repre-sentantes de la sociedad. En los pueblos donde no los haya pueden hacerse los segu-ros por medio de cartas, que se dirigen á D. Francisco de P. Mellado. IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

marcharse. Así, poquito á poco. Ahora dejad descansar la cabeza en la almoha-da... pobrecillo! parece que sonrie con gratitud. —No, se rie como un insensato. Estad cierta que no hace mas que divagar en la agonía: ó mucho me equivoce ó no vive mas de una hera. —Ahora corro á casa de mi tia Clara, interrumpió la jóven; quedaos aquí junto al enfermo: os quedais, no es verdad? y si pide de beber allí tenéis el cántaro. —Ya iba á salir de la casa, cuando diri-giendo una última mirada al herido, vió á Jacob inclinado de nuevo sobre su pe-cho. Lanzó un grito comprimido y se detuvo. —Calle! repuso Ko, qué, no vais. —He pensado... he pensado que vos debiais ir á llamar á mi padre; el estado de este infeliz me inspira tal interés, que no me atrevo á separarme de él un instante. —Cualquiera diria que temeis que yo lo haga algun mal. —No, pero los hombres sois menos compasivos y no sabeis cuidar á los enfermos. Id, Ko, no me neguéis este favor; os quedaré eternamente reconocida, y mas adelante trataré tambien de com-placeros. —He ahí el medio de que no se os re-husa nada! repuso Ko frotándose las ma-nos. Espero Bella que recordareis esapro-mesa en tiempo oportuno. Y salió rápidamente, mientras la jóven sentada junto al lecho del herido, con-taplaba á este con interés: tomó su ma-no, le dirigió frases de consuelo, y des-pues acercó una taza de agua, á sus la-bios. El enfermo debia estar acometido de sed devoradora, porque bebió con ansie-lad el agua que acercaron á sus labios. —Basta! basta! amigo mio, repuso Be-la al ver que él queria seguir bebiendo. Dentro de un rato os volveré á dar; ahora desansad aguardad que venga mi padre y se irá á buscar un médico. Todos roga-remo á Dios que os devuelva la salud. Por qué me mirais así? que quereis de-irme. —Bella habia dejado caer de nuevo la ca-beza del herido sobre las almohadas y quizá la impresion de frio del agua le habia hecho recobrar el reconocimiento, porque consi-deraba á la jóven con mirada inteligente y una sonrisa llena de gratitud y dulzura. La jóven estaba de pié á su lado, trémula, conmovida y como si no pudiera soportar el fulgor de aquella mirada, inclinaba la cabeza mientras su espíritu se elevaba al cielo en acción de súplica. Pero por des-

gracia su pensamiento no se realizó: el herido dejó escapar un profundo suspiro, sus labios volvieron á balbucear frases confusas, y sus ojos recorrieron su mirada cristalizada. —Algunas lágrimas asomaron á los ojos de la jóven, que cruzando sus manos, co-menzó á orar. En breve escuchó fuera la voz de su tia Clara y bajó los escalones, que la separaban de la primera pieza, pa-rra correr al encuentro de su padre. Sin fijar su atencion en las preguntas de su tia ni en los frios reprochos del corredor de playa, tomó el brazo del anciano y con-duciéndole á la cabaña dijo: —Padre, venid, vedid! ya os habrá di-cho Ko que hemos encontrado un infeliz casi muerto entre las dunas; le he coloca-do en mi lecho. Ah! si Dios permitiese que curase! —Bella, Bella, refundió la anciana; introducir en casa un extranjero, es una imprudencia! un francés, un republicano acaso! —Es un hombre, tia, y esto basta, re-plicó la jóven con candor; no es verdad, padre, que todo lo que puede agradar á Dios está bien hecho? —El ciego abrazó á su hija y repuso. —Deja hablar á la tia, hija mia; lee es-ta noche el Nuevo Testamento, y verás como el mismo Salvador te manda hacer lo que has hecho. —Venid, padre, dijo la jóven condu-ciendo al anciano á su cuarto: es vues-tra bendicion tan dulce... dadle vues-tra bendicion, padre, mio, y Dios tendrá piedad de él. —La tia Clara contempló un instante las facciones del herido, y despues sus ojos se llenaron de lágrimas, y casi sollozando murmuró: —Pobre jóven! pronto, pronto á Fur-nes, á buscar un médico. Ah! si yo pu-diera correr como en otro tiempo... Ko, vos tenéis buenas piernas; corred á Fur-nes, yo os lo puego, traed un médico y os lo agradeceré y Dios os lo recompensará. —Correr! Es casi á una legua de aquí! pues no faltaba mas... en fin haré lo que pueda, pero tened entendido, señora Cla-ra, que yo he descubierto á ese hombre al mismo tiempo que Bella, y que si llega á morir y queda algo para los que le han reconocido, me corresponde la mitad. —Oh! cuánta dilacion! exclamó Bella echando un pañuelo sobre sus hombros. Yo misma iré, no ha de faltarme la fuerza para ir á Furnes, que Ko venda los lan-gostinos por mí, y en cuanto á vos, que-rida tia, cuidad á ese infeliz hasta mi vuelta. Hasta luego, hasta luego!

la lucha que sostenia aplaudiéndose, no obstante de una victoria segura. —De repente, y cuando lo esperaba me-nos, acentos inarticulados llegaron á sus oidos: ocultóse vivamente y murmuró: —Ya viene y viene de buen humor. Me alegro. —Los ecos de una voz dulce se acercaron mas y mas y en breve el hombre escon-di-do pudo escuchar la cadencia y la letra de la cancion. Una expresion rencorosa contrajo no obstante su rostro al escuchar la siguiente copla. —Te embarcaste para Islandia, buiste de tu país... Marinero, marinero, no te olvidé al tu casa te aguarda aquí, y tu amada que al altar me dejó, debes tierno conducir, vuelve, vuelve que aquí todos os aguardan. —Siempre la misma cancion! esperará en efecto á alguno? Ah! no sé lo que me digo. La navegacion con Islandia está interrumpida y esa cancion es una de tantas como ha hecho nuestro maestro de escuela, vivirá en mi casa y será mi mu-jer. —Y disponiéndose á presentarse á la jó-ven descendió por el lado opuesto, dió la vuelta á la montaña y apareció en el mis-mo sitio por donde pasaba Bella con su asno. —El corredor! exclamó la jóven estre-meciéndose. Pero Ko os empeñais en matar á las gentes de miedo? Por dónde habeis venido que no os he visto llegar? —Por entre las dunas; me dirigia á Hooge, ó vuestra dulce y armoniosa voz y el corazon palpité de alegría y... si vos supierais Bella! —Por qué habeis hecho alguna gran pescal seria extraño, la mar hace algun tiempo que está como si la hubieran bar-rido. —Ah! Bella, dijo Ko cruzando sus ma-nos, yo quisiera preguntaros algo. —Pues hablad, pero pronto, no me en-tretengais mucho; no puedo perder tiem-po, y como su asno echase una carrerilla hacía adelante la jóven echó á correr de-trás siguiéndola Ko con expresion de des-pecho; así que la jóven volvió su rostro la sonrisa animó de nuevo el del corredor. —Con que vamos, qué querais? pre-guntó Bella. —No os enfadareis conmigo! pregunté tímidamente Ko, si supiera que habiais de decirme que no, creo que me arrojaría al mar y me iria hasta un sitio de donde no fuera posible salir. —Me asustais, murmuró la jóven con

visible inquietud; os ha sucedido alguna desgracia? por qué estais tan conmovido? —No, Bella; pero de lo que voy á pre-guntaros depende la dicha de toda mi vida. —Pero si no lo acabais de decir no sa-hré nunca qué es lo que quereis. Es cosa tan terrible que no os atreveis á decir-mela? —El adelantó algunos pasos y con acento temeroso y suplicante murmuró: —Bella, esta noche he tenido un sueño que las lágrimas acuden á mis ojos al re-cordar que no es verdad. —En efecto, estais muy turbado, repu-so la jóven con interés; qué puedo yo ha-cer por vos? —Escuchad, Bella, lo que yo he soña-do. Estaba en la iglesia, delante del altar y á su lado estaba una jóven como una estatua, con ojos negros, mejillas sonrosas, y tan hermosa que se pierde el juicio al contemplarla. Erais vos, Bella. —Yo! Jesús qué cosas tan estrañas so-ñais! —Sí, vos, Bella, vos que me dabais vuestro consentimiento y la bendicion del cura nos hacia marido y mujer. No lo creereis, Bella, pero era yo tan dichoso, que al despertar empecé á llorar como un niño porque no era cierto. —Vaya, exclamó la jóven con enojo, os habeis atrevido á soñar que yo era vuestra mujer. Habeis hecho mal, Ko; pero á Dios gracias los sueños son sueños. —Creéis, Bella, que no seriais tan feliz conmigo como con otro? —No sé, pero no quiero que nadie sue-ñe conmigo. —Y sin embargo, qué vida de dicha nos aguardaba! Yo tengo dinero, Bella, os compraría ricos vestidos, seriais señora en una casa á vuestro gusto, y no trabajarais mas que en aquello que os agradara. Ah! yo haria que todas las aldeanas de Adin-kerke os tuvieran envidia. —La jóven le miró frente á frente duran-te unos instantes, y despues, lanzando una carcajada, prosiguió: —Pobre Ko! Quién os ha trastornado el juicio? Pero esa es una broma para entre-teneros. Casarme yo! No me casaré aun-que un rey viniera á pedirme en matri-monio; olvidais, Ko, que mi padre es vie-jo y ciego, y que no tiene á nadie mas que á mí sobre la tierra para cuidarle? Vaya, no hablemos de esas tonterias y apretemos el paso. —Ko, siguiendo á la jóven, se disponia á echar mano de todos los recursos para convencerla de que seria la mujer mas dichosa de Adinkerke, cuando Bella, ater-